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Ayez les bons réflexes 

SANTÉ / SÉCURITÉSANTÉ / SÉCURITÉ
Samu : 15 
Pompiers : 18   
Police secours : 17
Médecin de garde : 03 69 55 33 33
Gendarmerie Seltz : 03 88 94 80 12
Cabinet infirmier Salmbach : 03 88 53 64 65
Ambulances Greiner Niederroedern : 03 88 54 67 72  
Ambulances Roland Beinheim : 03 88 86 31 46

ADMINISTRATIONADMINISTRATION
Syndicat des eaux Lauterbourg : 03 88 94 80 67 
Centre des impôts Wissembourg : 03 88 54 18 90

INFOBEST PAMINAINFOBEST PAMINA

Des permanences de la caisse retraite  
allemande se tiennent dans les locaux 
de l’INFOBEST PAMINA à Lauterbourg  
2, Rue du Général Mittelhauser – 67630 
Lauterbourg.

Les frontaliers souhaitant obtenir des  
informations sur leur retraite allemande 
auront la possibilité de s’entretenir avec 
un expert de la DRV (Deutsche Rente  
Versicherung). Les experts sont dispo-
nibles de 9h à 12h et de 13h30 à 15h30.

La prise de rendez-vous par téléphone 
(03 68 33 88 00), ou par mail  :
infobest@eurodistrict-pamina.eu 
auprès de l’INFOBEST PAMINA est impé-
rative.

Congés d’été de la Mairie : 
Du 17 juillet au 28 juillet inclus.
 
Congés d’été de l’Agence Postale : 
du 31 juillet au 19 août inclus.



Édito

Madame, Monsieur, 
Chers Concitoyens,

Vous aurez certainement remarqué que 
nous avons éteint l’éclairage public de 
23h30 à 4h30. C’est en effet, dans un souci 
d'économies d'énergie que nous avons été 
contraints de prendre cette sage décision. La 
consommation pour l'éclairage public s’est 
élevée en 2020 à 7 360 €. Grâce à la mise 
en place d’ampoules LED sur la majorité des 
mâts dans le village, nous avons pu réduire 
cette facture en 2021 à 5 504 € ce qui n’est 
pas négligeable… Malheureusement, avec le 
renchérissement des prix de l’électricité, elle 
a atteint en 2022 la somme de 9 100 € soit 
bien plus qu'avant la mise en place de ces 
ampoules LED. Le Conseil Municipal a été 
unanime sur ce sujet. Nous reverrons par la 
suite et surtout en fonction de l'évolution des 
prix ce que nous envisagerons de faire.

Les travaux du Presbytère sont enfin achevés. 
Je vous rendrai compte dans le prochain 
bulletin des coûts réels engendrés sur ce 
bâtiment avec les mauvaises surprises que 
l'on peut avoir lors de la rénovation de l’ancien. 

Je vous ferai également état des différentes  
subventions dont nous avons pu bénéficier, en 
particulier de l’Etat, la Région, la CEA ainsi que 
de notre Communauté de Communes.

Au courant de cet été, nous verrons se 
concrétiser enfin les travaux de lutte contre 
les coulées de boues, pour la traversée du  
« Bachstade » sous la rue de la Gare. Le marché 
a été publié début mars. Bien entendu, dans la 
foulée, nous mettrons en place la nouvelle aire 
de jeux, qui est d’ailleurs déjà commandée, et 
ce pour la plus grande joie de nos jeunes. 

Je vous souhaite à tous et à toutes un bel été 
ensoleillé avec la joie de se retrouver entre 
amis ou en famille.

Votre Maire, 
Jacques Weigel

LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL

Maire :  Jacques Weigel

Adjoints : 
Charles Strasser, Myriam Frison, Rachel Hoffarth

Conseillers : 
Arnaud Besnard, André Brencklé, Yann Brencklé, 

Eric Duflot, Rémy Forster, Vincent Heilmann, 
Camille Isinger, Mathieu Maréchal, Marcel Margraff, 

Yvonne Nold, Laura Schmitt
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Fédérer

EXTRAIT DES SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL :
PÉRIODE DE JANVIER À MARS 
Le conseil municipal approuve le compte 
administratif comme suit :

FONCTIONNEMENT :
Dépenses : 377 218 €
Recettes : 492 912 €
Résultat de l’exercice : + 115 693 €
Report 2022 : + 253 429 €
Résultat final : + 369 123 €

INVESTISSEMENT :
Dépenses : 369 612 €
Recettes : 139 913 €
Résultat de l’exercice : - 230 699 €
Report 2022 : - 20 190 €
Résultat final : - 250 823 €
Dépenses en cours : - 214 823 €

Approuve le budget primitif 2023 :
FONCTIONNEMENT :
Dépenses : 418 000 €
Recettes : 418 000 €

INVESTISSEMENT :
Dépenses : 717 000 €
Recettes : 717 000 €
Total budget : 1 135 000 €

Adopte les taux d’impositions :
- Taxe foncière sur les propriétés bâties : 
30,51 %
- Taxe foncière sur les propriétés non bâties : 
66,86 %
- Cotisation foncière des entreprises : 
22,97 %
- Taxe d’habitation (+3%) :
- Taxe d’habitation sur les résidences secondaires :  
18,39 %
- Taxe foncière bâti : 
31,43 %
- Taxe foncière non bâti : 
68,87 %
- Cotisation Foncière Entreprise (CFE) : 
23,66%

Décide de mettre en place une nouvelle condition 
d’application pour tout nouveau contrat de 
location de la salle des fêtes à savoir : « Le tarif 
Familles locataires domiciliées dans la commune 
s’applique pour les résidents de Salmbach ainsi 
que pour leurs descendants directs (enfants des 
résidents) » et de maintenir la caution à 500 € et 
forfait lavage à 100 €.

Accepte la participation du Conseil de Fabrique de 
l’Eglise d’un montant de 5 826 € pour le nettoyage 
de l’orgue.

Décide de faire un don de 50 €, et de le reconduire 
tous les ans, au Comité du Souvenir Français 
afin de pouvoir continuer à mener à bien leurs 
missions et leurs actions menées dans les écoles 
pour conserver la mémoire de celles et ceux qui 
sont morts pour la France.

Accepte les avenants de l’entreprise K3E pour 
un montant de 2 588 € HT, de l’entreprise Lauffer 
pour un montant de 2 662 € HT, de l’entreprise 
Dietrich pour un montant de 1 260 € HT, pour des 
travaux supplémentaires au presbytère.

CONSULTER
Le conseil départemental a mis en place des 
permanences juridiques dans différentes 
communes.
Le point d’accès au droit de Lauterbourg est un 
lieu d’accueil accessible à tous, où vous pourrez 
bénéficier de conseils par un avocat pour toute 
question ou problème lié au droit.
Permanence juridique à la mairie de Lauterbourg 
tous les 1ers samedis du mois de 9h30 à 11h30.
Il est impératif de prendre rendez-vous au 03 88 
94 80 18.
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UNE NOUVELLE PRÉSIDENTE POUR L'AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS
Dans le bulletin du mois de décembre, Monsieur Denis Brencklé nous a informés de sa volonté de 
céder son poste de Président de l’Amicale des Sapeurs Pompiers.  

Depuis lors, un nouveau bureau s’est constitué : 
Présidente : Laëtitia Griesemer
Vice-président : Steeve Strasser
Trésorier : Régis Heyd 
Secrétaire : Jean-Louis Stoltz

Nous vous rappelons que l'amicale des Sapeurs-Pompiers 
de Salmbach dispose de 40 garnitures disponibles pour la 
location pour vos fêtes privées.
Tarif de location : 3 € la garniture
Pour tout renseignement n'hésitez pas à contacter Régis 
Heyd (06 06 88 03 88)

TOILETTES PUBLIQUES
Lors de la rénovation du presbytère, il a été décidé d'intégrer 
des toilettes publiques accessibles depuis l'église. Ces 
toilettes sont ouvertes uniquement pendans les heures de 
messe et ponctuellement lors de manifestations.



Bouger
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ASSE
Le 20 mai se déroulera un match amical de foot 
opposant notre équipe de l’ASSE Salmbach à 
celle de l’usine Bosch de Wörth. Grillades et 
tartes flambées seront proposées.

Retrouvez également nos joueurs et membres 
du comité à l’hippodrome de la Hardt le  
24 juin lors des courses où ils auront en charge 
la partie restauration et service.

LAUTERFESCHT
Suite au décès de Monsieur Laurent Denis, 
président de l’association "Salmbach 
Animations, nous vous proposons une réunion 
de concertation afin d’envisager l’avenir de 
l’association et de cette fête. Nous ferons un 
point sur la situation financière et mettrons en 
place un nouveau comité. La réunion se tiendra 
le vendredi 25 mai à 18h en mairie salle du 1er 

étage.

AMIS CAVALIERS DE LA LAUTER
Le concours de dressage s’est déroulé le 2 avril 
sur la carrière hippique de Salmbach en face du 
stade. Le club remercie tout particulièrement 
les sponsors pour la remise des prix offerts 
aux vainqueurs des différentes épreuves et tout 
particulièrement Monsieur Charles Strasser 
pour le trophée et TS Immobilien Michael Sassel 
et Inès Thiemann pour le très joli tapis de selle 
offert à la gagnante de la poney AS 1.

Les amis cavaliers de la Lauter vous attendent 
nombreux dimanche le 11 juin pour soutenir 
chevaux, poneys et cavaliers. Pour le repas de 
midi, nous vous proposons des grillades, frites, 
escalopes, salade et gâteaux « fait maison » 
pour les gourmands ! Dès 16h30, vous pourrez 
déguster notre traditionnelle tarte flambée.
Nous comptons sur votre présence.  

Sportivement vôtre, 
l'équipe des ACL de Salmbach
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Retour sur images : 
Pâques 

Venue du cirque Apollo, les salmbachois
en ont pris plein les yeux !

Le premier mai s'est déroulé le traditionnel spectacle de cirque sur le parking 
de la salle des fêtes. Jongleurs, acrobates, trapézistes et clowns ont amusé et 
fait le bonheur de toutes les générations présentes. 
Cette année, ils nous ont proposé la thématique des pirates et de l’île au trésor. 
L'année prochaine, retrouvez à l'affiche le thème du rêve.
C’est un réel plaisir de voir cette famille du cirque qui réunit trois générations 
sous le chapiteau dont sept adultes et quatre enfants.
Merci aux salmbachois d'être venus nombreux pour soutenir ces intermittents 
du spectacle ! 



Bouger
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S’Elsassische Minute
Qu’emmène un jockey alsacien lorsqu'il va à la piscine ??

(Evidemment, le fait qu'il soit alsacien est très important pour trouver la réponse... !)
...

Pas d'idée ?
Réponse : un poney de bain 

La fête scolaire

Elle a été organisée le samedi 13 mai et s'est déroulée à la salle des fêtes de Salmbach. 
Les festivités ont débuté à 16h par quelques chants interprétés par les enfants de l'école. 
Elle a été suivie d’une kermesse et d’une collation tartes flambées et pizzas. Parents, 
enfants, familles et habitants s'y sont retrouvés pour passer une belle fin d'après-midi. 
Un grand merci à l'équipe enseignante ainsi qu'à tous les parents d'élèves qui se sont 
investis pour que cette fête soit une réussite ! 
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Se protéger

LUTTE CONTRE LES MOUSTIQUES
Nous vous le rappelons chaque année ! La larve 
du moustique se développe dans l’eau stagnante.
Pour lutter efficacement contre cet insecte 
envahissant, videz tout ce qui peut retenir de 
l’eau, après chaque pluie : vieux pneus, pots de 
fleurs, seaux, etc… et si vous ne pouvez pas vider 
l’eau de pluie parce que le contenant est trop 
lourd ou volumineux, couvrez-le soit avec une 
bâche hermétique, un couvercle ou alors venez en 
mairie vous procurer, gratuitement, des tablettes 
CULINEX contenant un agent biologique pour 
traiter les larves de moustiques.

Gare au moustique tigre ! Il s’installe par chez 
nous !
Le moustique tigre est le plus petit moustique que 
l’on observe dans le Bas-Rhin : environ la taille 
du globe représenté sur une pièce d’un centime !  
Il est très contrasté noir et blanc et ses pattes sont 
annelées. 

Mais attention, ce n’est pas le seul moustique noir 
et blanc ! Pour s’assurer qu’il s’agît bien du tigre, 
il faut également chercher la présence d’une ligne 
blanche au milieu du thorax !
Contrairement aux autres espèces de moustiques 
qui piquent une seule fois et bien souvent le soir ou 
la nuit, le moustique tigre à un comportement tout 
à fait différent. En effet, il est actif toute la journée 
et va piquer plusieurs fois la même personne. De 
plus, il va être plus discret et plus furtif. Le plus 
souvent, il concentre ses piqures au niveau du 
bas du corps. On observe les premiers adultes au 
mois de mai et il est très particulièrement actif en 
juillet, août et septembre. 
Vous pensez avoir vu un moustique tigre ? 
Signalez-le sur : https://signalement-moustique.
anses.fr/signalement_albopictus/
Plus de renseignements sur le site du SLM67 : 
https://www.slm67.fr/

 INFORMATIONS

Secteur des interventions : Salmbach

156
142

Nombre de bacs non conformes : 14 Orange 14 Rouges 0

 REPARTITION DES QUALI’TICKETS POSES (EN NOMBRE)

CARACTERISATION DES ERREURS DE TRI (EN NOMBRE)

Nombre de bacs conformes : 
Nombre de bacs vérifiés :

REPORTING DE L’OPERATION QUALI’TRI DU
mercredi 10 mai 2023

Rue Principale - Rue de l'Église  - Rue des Champs - Rue des Vergers - Rue du Foin - Rue de Villars - 
Rue de la Gare - Impasse des Peupliers - Impasse de Villars - Rue de Bellac - Rue de la Laiterie - Rue 

des Prés - Rue du Stade - Rue de la Forêt - Rue du Bois - Rue des Fleurs - Rue d'Oberlauterbach

91%

9%
0%

Quali'tickets verts

Quali'tickets oranges

Quali'tickets rouges

0%
29%

6%
0%
0%
0%
0%
0%
0%
0%
0%

65%
0%
0%
0%
0%
0%
0%
0%

Gobelets / Assiettes en plastique
Mouchoir – Essuie-tout – Lingettes

Objet en plastique
Polystyrène

Masque COVID
Restes Alimentaires

Textile
Autres

Nappe en Papier
Verre

Déchets Verts
Présence de déchets en sac

Déchets imbriqués
Couche-culotte

Objet en ferraille - Métal
Objet en bois

Tapisserie
Papier Bulle

Produits d'hygiène

Mercredi 10 mai 2023 a été effectué un 
contrôle « Quali’tri » par notre partenaire 
Suez. 
Cela a concerné 156 bacs de tri (bacs 
bleus) dans notre commune de Salmbach. 
Aucun bac n’a été refusé à la collecte : 
Bravo !
En 2022, le taux de refus Quali’tri sur tout 
le territoire était de 3,17 %.
Les erreurs de tri constatées concernaient 
la présence de déchets en sacs, mouchoirs, 
essuie-tout et lingettes.

TRI SÉLECTIF



Protéger
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LE COUCOU
En vous promenant sur les sentiers de nos forêts, 
avez-vous déjà prêté attention à tous les bruits 
qui vous entourent ? Et plus particulièrement 
aux chants d’oiseaux ?
L’avez-vous entendu ? Le coucou ? Présent 
dans notre forêt, nous avons souhaité vous le 
présenter.

Il doit son nom à son chant. Insectivore, il se 
nourrit principalement de vers de terre, lombrics 
et de chenilles. Il s’agit notamment de la seule 
espèce capable de digérer les chenilles avec 
les plus longs poils urticants. Il est de la taille 
d'un faucon crécerelle ou d'un épervier. Mais sa 
particularité, c’est que c’est un voleur de nid.

La femelle coucou gris à une manière bien 
singulière de pondre. Cette espèce fait ce qu’on 
appelle du parasitisme de couvée. En effet, elle 
a la particularité de ne pas faire son nid elle-
même, mais de s’octroyer celui d’une autre.
Elle va repérer un nid dans lequel des œufs ont 
déjà été pondus, et attend que la femelle de ce 
nid parte chercher à manger.
Elle va ensuite voler jusqu’à ce nid et pondre 
son œuf, après en avoir gobé un ; les oiseaux 
sachant combien d’œufs ils pondent, la 
mère pourrait abandonner sa couvée si elle 
s’apercevait qu’elle couve un œuf de trop. 
Ainsi, la mère abusée couve à la place de la 
femelle coucou et nourrit le petit coucou après 
éclosion.

Le jeune coucou gris sort de son œuf souvent 
un ou deux jours avant ceux avec qui il partage 
le nid. D’instinct, et bien qu’il naisse aveugle, 
il profitera de l’absence de sa mère adoptive, 
qui le prendra pour l’un de ses petits, pour jeter 
les autres œufs hors du nid, à l’aide de son 
dos creux, en forme de cuillère. En réalisant ce 
méfait, le coucou gris aura toute la nourriture 
nécessaire pour grandir, ses potentiels "frères 
et sœurs adoptifs" n’étant plus là pour partager 
les repas avec lui.

ALLÉE FLEURIE 

Allée fleurie de la salle des fêtes 
qui petit à petit grandit

LADEGRIEB
La réouverture de la Ladegrieb aura lieu le 4 
novembre, puis tous les 1ers samedis du mois 
de 9h à 11h jusqu’au mois d’avril.



Fêter - les grands anniversaires
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MAI
Le 02 mai  97 ans   Mme Marie Forster   rue Principale - doyenne
Le 02 mai  75 ans   M Edouard Iffrig    rue du Bois
Le 04 mai  71 ans   Mme Raymonde Fischer  rue du Bois
Le 05 mai  94 ans   M Georges Brencklé   rue Principale - doyen 
Le 13 mai  80 ans   M Charles Bardelmann   rue de la Forêt
Le 16 mai  80 ans   Mme Berthe Messmer   rue de la Gare
Le 17 mai  87 ans   Mme Marie Ehrhardt   rue de la Forêt
Le 18 mai  84 ans   M Roger Striebig    rue du Bois
Le 18 mai  80 ans   M Uwe Heppner    rue du Bois
Le 20 mai  72 ans   M Bernard Denninger   rue Principale
Le 21 mai  83 ans   M Nicolas Mazerand   rue du Stade
Le 26 mai  76 ans   M Charles Strasser   rue Principale

JUIN
Le 06 juin  73 ans   M Hubert Hauk    rue de la Gare
Le 14 juin  74 ans   Mme Viviane Heintz   rue de la Gare
Le 16 juin  79 ans   Mme Antoinette Holtzer   rue des Champs
Le 18 juin  74 ans   Mme Anne Rose Striebig   rue de la Gare
Le 29 juin  82 ans   Mme Monique Frison   rue Principale

JUILLET
Le 15 juillet  82 ans   Mme Marie Rose Striebig   rue du Bois
Le 17 juillet  71 ans   M Gilbert Maréchal   rue Principale
Le 28 juillet  77 ans   M René Brizulier    rue de Bellac

AOÛT
Le 01 août  90 ans   Mme Mathilde Fritz   rue des Grands Chézeaux
Le 03 août  82 ans   M Jean Holtzer    rue des Champs 

SEPTEMBRE
Le 05 septembre 81 ans  Mme Marie-Hélène Bottais rue de la Forêt 
Le 07 septembre 80 ans  Mme Henriette Haeussler  rue de la Forêt 
Le 11 septembre 70 ans  Mme Adrienne Hoffarth  rue des Grands Chézeaux
Le 16 septembre 76 ans  Mme Cécile Striebig  rue du Stade
Le 21 septembre 76 ans  M Harry Engfer   rue des Grands Chézeaux
Le 21 septembre 76 ans  Mme Hélène Forster  rue des Grands Chézeaux
Le 23 septembre 73 ans  Mme Anne-Marie Schmittheisler  rue des Grands Chézeaux
Le 30 septembre 84 ans  Mme Micheline Wurtz  rue de l’Eglise



    

    

Depuis tout petit, je suis passionné de tracteurs. 
Ça a commencé par des Tracteurs BRUDER, puis 
par des Lego technics qui eux m’ont permis de 
laisser libre court à mon imagination. Je disais 
toujours qu’à 18 ans je m’achèterais un tracteur !
Maintenant c’est chose faite.
J’ai parcouru les annonces jusqu’à trouver LE 
tracteur, à rénover bien sûr.

Un samedi, avec ma 
mère nous sommes 
allés dans les Vosges 
pour « regarder » un 
tracteur, le dimanche 
matin peu après  
7 heures, il était 
devant la cour !

Il n’allait pas rester 
dans cet état, mon but 
était de le démonter entièrement et de tout refaire 
d’origine, pour ça, je me suis laissé une année.

Bien sûr je n’avais pour expérience que mes 
recherches sur internet, mes amis et ma volonté.
Il y a bien sûr eu des surprises, pas toujours 
bonnes.
Chaque pièce a été démontée, poncée ou sablée 
et repeinte pour être au plus près de l’origine.

Une fois toutes les pièces démontées, le châssis 
a lui aussi été complètement repeint.

Ensuite il a eu un brin 
de modernité : toute 
l’électricité a été refaite afin 
de mettre du LED et des 
feux de travail
Place au remontage, il n’a 
donc pas de cabine mais 
une faucheuse latérale, 
elle aussi récupérée et 
complètement refaite, un 
beau siège en cuir noir.

Il  m’a effectivement fallu une année, à côté de mon 
BTS pour en arriver à ce résultat mais c’est pour 
moi une très belle satisfaction, il est exactement 
comme je l’avais imaginé. Une belle expérience 
pour moi, j’ai beaucoup appris et maintenant je 
vais en profiter un maximum.

Merci à tous ceux qui m’ont soutenu.

Thibaut Rauch

Passion tracteur


